

SKRIPSI  
HUBUNGAN FAKTOR SOSIODEMOGRAFI DENGAN TINGKAT  
PENGETAHUAN SWAMEDIKASI DI DESA SENDANGSARI  
KECAMATAN MINGGIR KABUPATEN SLEMAN



Telah disetujui oleh:

Pembimbing Utama,



Ndaru Setyaningrum M.Sc., Apt

Pembimbing Pendamping,



Dian Medisa S. Farm., Apt., M.P.H

SKRIPSI

**HUBUNGAN FAKTOR SOSIODEMOGRAFI DENGAN  
TINGKAT PENGETAHUAN SWAMEDIKASI DI DESA  
SENDANGSARI KECAMATAN MINGGIR KABUPATEN  
SLEMAN**

Oleh :

MURNIASIH

15613126

Telah lolos uji etik penelitian

Dan dipertahankan dihadapan Panitia Penguji Skripsi

Program Studi Farmasi Fakultas Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam

Universitas Islam Indonesia



Tanggal : 14 Agustus 2019

Ketua Penguji : Ndaru Setyaningrum, M.Sc., Apt

Anggota Penguji : 1. Dian Medisa, S.Farm., Apt., M.P.H

2. Saepudin, M.Si., Ph.D., Apt

3. Fithria Dyah Ayu M.Sc., Apt

Mengetahui,

Dekan Fakultas Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam



Universitas Islam Indonesia

Prof. Riyanto, S.Pd., M.Si., Ph.D.

## PERNYATAAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa dalam skripsi ini tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu Perguruan Tinggi dan sepanjang pengetahuan saya, juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan diterbitkan oleh daftar pustaka.

Yogyakarta, 14 Agustus 2019

Penulis,

  
  
Mumiasih

## HALAMAN PERSEMBAHAN

*Barang siapa yang meringankan kesulitan seorang mukmin dari kesulitan dunia, maka Allah akan meringankan kesulitannya dari kesulitan di hari kiamat. Barang siapa yang memudahkan orang yang tertimpa kesulitan, maka Allah akan memudahkan kepadanya di dunia & akhirat. Barang siapa menutupi aib seorang muslim, maka Allah akan menutupi aibnya di dunia & akhirat. Allah akan membantu hamba-Nya selagi hamba tersebut membantu saudaranya  
(HR. Muslim)*

Puji syukur kepada Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya serta kemudahan sehingga saya dapat menyelesaikan tugas akhir ini dengan baik.

Atas izin Allah SWT kupersembahkan karya tulis ini untuk kedua orang tua saya Ibu Winarti dan Bapak Supriyanto, adik saya Nadia Vega, serta seluruh keluarga besar. Terimakasih atas do'a, dukungan, motivasi, nasehat, serta kasih sayang yang senantiasa diberikan kepada saya sampai saat ini.

Terimakasih kepada teman dekat saya Fichri Maulardi dan sahabat-sahabat saya Aida Fithria, Dwi Meita, Azdita Riandini, Inet Karlina, Nilam permatasari untuk bantuannya selama proses penelitian saya, Farmasi B 2015, dan Fastco Verenigen, terimakasih atas kebersamaan kurang lebih 4 tahun ini semoga kita semua menjadi sarjana yang Rahmatan Lil Alamin. Aamiin Yaa Rabbal Aalaamiin.

Almamater kebanggaan, Universitas Islam Indonesia.

## KATA PENGANTAR



*Assalamualaikum War Wb.*

Alhamdulillah Robil'alamin, puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul "Hubungan Faktor Sosiodemografi dengan Tingkat Pengetahuan Swamedikasi Di Desa Sendangsari Kecamatan Minggir Kabupaten Sleman". Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat mencapai gelar Sarjana Farmasi (S.Farm) Program Studi Farmasi Fakultas Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam Universitas Islam Indonesia.

Penyusunan skripsi ini dapat terlaksana atas do'a, bantuan dan motivasi dari beberapa pihak, oleh karena itu penulis mengucapkan terimakasih kepada :

1. Ndaru Setyaningrum, M.Sc.,Apt dan Dian Medisa, S.Farm.,Apt.,M.P.H selaku dosen pembimbing utama dan dosen pembimbing pendamping yang telah sabar membimbing, memberikan motivasi dan mengarahkan saya dalam penulisan dan penyusunan skripsi ini sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.
2. Saepudin, M.Si.,Ph.D.,Apt dan Fithria Dyah Ayu, M.Sc.,Apt selaku dosen penguji yang telah memberikan kritik dan saran yang membangun dan berguna untuk penyusunan skripsi ini sehingga dapat terselesaikan dengan baik.
3. Saepudin, M.Si.,Ph.D.,Apt selaku Ketua Prodi Farmasi Fakultas Matematika Dan Ilmu Pengetahuan Alam Universitas Islam Indonesia Yogyakarta.
4. Ari Wibowo, M.Sc.,Apt selaku dosen pembimbing akademik yang telah mengarahkan selama menempuh studi di Farmasi Universitas Islam Indonesia.
5. Prof. Riyanto, S.Pd.,M.Si.,Ph.D.selaku Dekan Fakultas Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam Universitas Islam Indonesia Yogyakarta.

6. Seluruh Staf FMIPA, Badan Kesatuan Bangsa dan Politik Sleman dan Staf Desa Sendangsari yang telah membantu pengurusan surat izin penelitian dan pengumpulan informasi yang diperlukan dalam penelitian.

7. Seluruh warga di Desa Sendangsari yang telah menerima saya dengan sangat baik dan membantu dalam memperlancar penelitian ini.

8. Kedua orang tua saya Bapak Supriyanto dan Ibu Winarti serta adik saya Nadia Vega atas do'a, dukungan, motivasi, nasehat, serta kasih sayang yang senantiasa diberikan kepada saya sampai saat ini.

9. Fichri Maulardi dan sahabat-sahabat saya Aida Fithria, Dwi Meita, Azdita Riandini, Inet Karlina, Nilam permatasari untuk bantuannya selama proses penelitian saya, serta teman-teman Farmasi Universitas Islam Indonesia.

Penulis menyadari bahwa masih banyak terdapat kekurangan dalam penyusunan skripsi ini, oleh karena itu dengan segenap kerendahan hati, penulis mengharapkan kritik dan saran yang bersifat membangun demi kesempurnaan skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat, bagi mahasiswa pada khususnya dan masyarakat pada umumnya.

*Wassalamu'alaikum Wr Wb.*

Yogyakarta, 14 Agustus 2019

Penulis



Murniasih